



## **PEMBUATAN HANTARAN SIRAMAN BENTUK ANGSA DAN UDANG DI PEDUKUHAN KEDULAN TIRTOMARTANI SLEMAN**

Tri Warsihapsari

Akademi Kesejahteraan Sosial AKK Yogyakarta  
warsihapsari@gmail.com

### **ABSTRAK**

Tujuan dari pengabdian kepada masyarakat ini untuk memberikan wawasan, pengetahuan dan ketrampilan pada warga lingkungan RT 003/RW 029, pedukuhan Kedulan, Tirtomartani. Metode yang digunakan dalam pengabdian ini adalah ceramah, demonstrasi, tanya jawab, penugasan, observasi, dokumentasi dan evaluasi. Materi yang diberikan berupa hantaran siraman bentuk angsa dan udang. Pelaksanaan pengabdian masyarakat pada tanggal 22 Juli 2022, pukul 16.00 – 18.00 WIB dilaksanakan di rumah Ibu Idi Prabowo RT 003/RW 029. Hasil yang diperoleh dalam pengabdian masyarakat kali ini adalah ketrampilan hantaran siraman dalam bentuk angsa dan udang. Materi dari pengabdian masyarakat ini diharapkan tidak hanya berhenti sampai di lingkungan sekitar saja, namun dapat terus dikembangkan menjadi hasil tambahan bagi warga RT 003/ RW029 pada khususnya.

Kata Kunci : Hantaran siraman, ketrampilan, bentuk angsa dan udang

### **ABSTRACT**

*The purpose of this community service is to provide insight, knowledge and skills to residents of the RT 003/RW 029 neighborhood, Kedulan hamlet, Tirtomartani. The methods used in this service are lectures, demonstrations, questions and answers, assignments, observation, documentation and evaluation. The material provided was in the form of a shower of swans and shrimp. The implementation of community service on July 22, 2022, 16.00 - 18.00 WIB was held at the house of Mrs. Idi Prabowo RT 003/RW 029. The results obtained in community service this time were skills in delivering splashes in the form of geese and shrimp. It is hoped that the material from community service will not only stop at the surrounding environment, but can continue to be developed into additional results for the residents of RT 003/RW029 in particular.*

*Keywords: Delivery of splashes, skills, shapes of swans and shrimp*

## PENDAHULUAN

Kabupaten Sleman merupakan bagian dari propinsi Daerah Istimewa Yogyakarta. Kabupaten Sleman memiliki dusun Kedulan yang terletak di desa Tirtomartani, Kecamatan Kalasan, Sleman. Masyarakat dusun Kedulan dibagi menjadi 7 RT, dari 7RT tersebut diantaranya RT 003. Warga RT 003 memiliki berbagai profesi, diantaranya guru, perawat buruh pabrik, pengelola lahan pertanian dan wirausaha. Kegiatan PKK di RT 003/ RW 029 dapat dikatakan sangat landai perkembangannya. Sumber daya manusianya sebenarnya sangat memadai dapat dilihat ketika perlombaan tahunan di tingkat pedukuhan selalu mendapatkan juara. Perkembangan sangat landai dapat dikarenakan dalam pertemuan RT jarang sekali diberi wawasan, pengetahuan atau ketrampilan.

Guna meningkatkan sumber daya masyarakatnya di bidang lain, PKK RT 003/ RW 029 mengundang nara sumber dari AKS-AKK Yogyakarta, program studi Tata Rias untuk memberikan pelatihan ketrampilan kepada ibu-ibu PKK berupa ketrampilan hantaran siraman dalam bentuk angsa dan udang. Pelatihan tersebut diberikan bertujuan agar warga lingkungan RT 003 pada khususnya ibu-ibu dapat meningkatkan ketrampilan, menambah pengetahuan dan wawasannya, serta sumber daya masyarakat meningkat. Dengan adanya pelatihan ketrampilan hantaran siraman berupa angsa dan udang, berguna untuk mendapatkan uang tambahan yang bisa dikerjakan dari dalam rumah dengan cara penawaran jasa melalui online.

Hantaran pada umumnya untuk pernikahan namun hantaran siraman juga merupakan buah tangan atau seserahan yang diberikan kepada seseorang yang telah melakukan penyiraman pada salah satu mempelai (Siswati L,2018). Hantaran atau buah tangan atau bingkisan yang saat ini dapat dikemas secara modern dan dalam bentuk yang beraneka ragam. Hantaran tidak hanya untuk acara pernikahan namun dapat juga untuk acara siraman, ulang tahun, kenaikan pangkat hingga kematian. Hantaran siraman dibuat lebih simple dan dapat juga ditambah dengan peralatan mandi. Hantaran dalam bentuk angsa dan udang yang terbuat dari bahan handuk dan dihias semenarik mungkin (Irdiana,2017). PKK RT003/RW029 memberikan ketrampilan hantaran siraman dalam bentuk udang dan angsa, diharapkan dapat membantu meningkatkan sumber daya warganya, dengan cara menghasilkan suatu ketrampilan berupa kerajinan tangan yang memiliki nilai jual dan dapat dipasarkan secara online dari rumah.

## **METODE PELAKSANAAN**

Pelaksanaan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan di RT 003/RW029 Kedulan, Tirtomartani, Kalasan, Sleman Yogyakarta. Pelaksanaan pengabdian masyarakat bertempat di Rumah ibu Idi Prabowo, yang dilaksanakan pada tanggal 22 Juli 2022. Metode yang digunakan dalam pengabdian masyarakat ini yaitu ceramah, demonstrasi, tanya jawab, penugasan praktek, dokumentasi dan evaluasi (Martono: 2010). Pelatihan diberikan untuk ibu-ibu PKK RT 003/RW 029 dusun Kedulan, untuk meningkatkan ketrampilan dan pengetahuan. Pelatihan ini diikuti 10 peserta.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Langkah dalam melaksanakan kegiatan pengabdian kepada masyarakat di RT003/RW029 Kedulan, Tirtomartani, Yogyakarta, meliputi langkah persiapan, pelaksanaan, dan evaluasi. Pengabdian kepada warga RT003/RW029 dusun Kedulan dimulai dari :

1. Persiapan bahan dipersiapkan untuk kelancaran pelaksanaan pengabdian masyarakat. Bahan yang disiapkan berupa handuk sedang, mata kocak, pita, bunga hias, kain tile, nampan, jarum pentul, dan isolatip bolak balik. Materi yang akan disampaikan diketik dan digandakan agar peserta mudah dalam memahami langkah kerja dalam pembuatan aksesoris.
2. Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat :
  - a. Ceramah dilakukan untuk memberikan penjelasan tentang bahan yang akan digunakan, alat yang dipergunakan untuk membuat hantaran siraman bentuk angsa dan udang. Ceramah membantu dalam menerangkan langkah kerja saat melakukan demonstrasi (Hayati:2022). Demonstrasi dilakukan dengan mencontohkan cara membuat hantaran siraman bentuk angsa dan udang serta cara pengemasannya.
  - b. Tanya jawab metode ini dilakukan untuk memberi kesempatan kepada peserta pelatihan untuk menanyakan hal-hal yang belum jelas dalam pembuatan hantaran siraman
  - c. Penugasan praktek metode ini dilakukan dengan memberi kesempatan pada peserta pelatihan untuk membuatnya agar dapat melakukan cara membuat hantaran siraman dengan hasil yang baik.



**Gambar 1. Proses demonstrasi pembuatan hantaran**

Pelaksanaan pembuatan langkah hantaran siraman dengan mendampingi peserta agar dapat melakukan langkah kerja pada pembuatan bentuk udang dan angsa. Pembuatan ketrampilan tersebut diharapkan dapat menambah wawasan, pengetahuan, dan ketrampilan peserta pelatihan. Diharapkan setelah melakukan praktik pembuatan hantaran siraman, peserta dapat mengembangkan sendiri dengan model-model yang lainnya.

- d. Dokumentasi metode untuk mendokumentasikan suatu hasil kegiatan pelatihan dari bahan, proses, sampai hasil akhir pelaksanaan pengabdian masyarakat.



**Gambar 2. Pelaksanaan pembuatan hantaran siraman**

Pelaksanaan pembuatan hantaran siraman yang dilakukan secara bersamaan oleh seluruh peserta. Peserta dalam mengerjakan pembuatan hantaran siraman sangat senang. Ketrampilan hantaran siraman semoga dapat menambah kreativitas masyarakat, dan mampu menjadi kegiatan rutin yang dapat menambah wawasan yang dapat meningkatkan perekonomian keluarga.



Gambar 3. Hasil hantaran siraman

e. Evaluasi dipergunakan untuk melihat dan mengevaluasi apakah hasil pelatihan seperti yang diharapkan yaitu jadinya bagus dan rapi

### 3. Evaluasi

Evaluasi dilakukan untuk melihat pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan di RT003/RW029. Adapun manfaat evaluasi bagi nara sumber evaluasi guna mengetahui materi yang diberikan dapat dipahami oleh peserta atau tidak. Bagi warga RT 003/RW 029 dapat mengetahui keberminatan warga terhadap pelatihan hantaran siraman, turut membantu program desa dalam mencerdaskan dan memajukan desa. Bagi peserta mendapatkan ilmu dan ketrampilan tentang pembuatan hantaran siraman, dapat menularkan ketrampilan kepada teman-temannya.

## **KESIMPULAN**

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat di RT003/RW029 dusun Kedulan, diharapkan dapat berguna bagi peserta pelatihan. Warga khususnya PKK RT, diharapkan dapat tertarik dan berminat terhadap pelatihan selanjutnya, dengan materi yang berbeda. Harapan dari kami dengan berbagi ilmu dan ketrampilan dapat menambah pengetahuan dan kreativitas warga setempat

## **REKOMENDASI**

Pengabdian kepada masyarakat yang telah dilakukan di RT003/RW029 diharapkan dapat berkelanjutan, pada pelatihan selanjutnya. Pelatihan dengan tema yang berbeda dapat menambah pengetahuan di bidang lainnya bagi warga RT003/RW029

## **UCAPAN TERIMAKASIH**

Ucapan terimakasih ini disampaikan pada pengurus dan ibu PKK RT003/RW 029 dusun Kedulan yang telah membantu terlaksananya pengabdian pada masyarakat ini.

### DAFTAR PUSTAKA

- Hayati, I., Anisya, N. N., & Amsari, S. (2021). Peningkatan Pendapatan Rumah Tangga Melalui Daur Ulang Limbah Masyarakat. In *Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan* (Vol. 2, No. 1, pp. 1077-1082).
- Irdiana, S. (2017). Pelatihan Kewirausahaan Pemberdaya Wanita Melalui Souvenir Dan Hantaran Pra Wedding Di Desa Tanggung Kecamatan Padang Kabupaten Lumajang Tahun 2017.
- LPMI AKS-AKK, *Pedoman Penulisan Pengabdian Pada Masyarakat*, Yogyakarta, AKS-AKK
- Nanang Martono. (2010). *Metode Penelitian Kuantitatif*. Jakarta: Rajawali Pers.
- Siswati, L., & Nizar, R. (2018). Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pelatihan Membuat Hantaran Pernikahan Melayu Motif Satwa. *Dinamisia: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2), 205-210.